

dari lubang tanah yang dibor oleh petani tersebut, sampai sumber mata air yang ada didalam tanah, sehingga diesel yang telah dipasang oleh petani dapat mengairi sawahnya dengan air yang cukup.

Akan tetapi, hanya beberapa petani saja yang memasang diesel untuk mengairi sawah mereka sendiri. Jika ada petani lain yang ingin sawahnya diairi oleh air yang cukup tapi tidak memiliki diesel, maka petani tersebut harus menyewa diesel dari petani yang memilikinya agar sawah petani tersebut mendapatkan air yang cukup untuk tanamannya. Oleh karena itu petani di desa Bulakrejo banyak yang menggunakan jasa petani yang memiliki diesel untuk mengairi sawah mereka dengan perjanjian, sawahnya akan diairi oleh pemilik diesel dengan pembayaran yang sudah ditentukan pemilik diesel yang dibayar petani ketika panen tiba.

Akad pertama pada waktu harga dipatok adalah dengan membayar berupa sejumlah nominal rupiah, akan tetapi pada waktu panen tiba, para petani membayarnya dengan berupa sejumlah padi/gabah kepada pemilik diesel. Jumlah padi/gabah yang dibayarkan dipatok berdasarkan jumlah dan luas sawah milik petani tersebut. Harga sewa dieselpun dalam setahun berbeda-beda dan dibagi berdasarkan 3 musim, musim pertama sewa diesel dihargai per sawah dengan luas 2000 m² dihargai Rp 37.000, dan musim kedua dihargai Rp 46.000, dan musim ke ketiga dihargai Rp 55.500 meskipun sudah dipatok dengan nilai rupiah, petani ketika masa panen membayarnya dengan berupa gabah/padi. Dari uraian di atas terjadi suatu permasalahan, yaitu pembayaran yang tidak menggunakan alat pembayaran berupa uang,

mengharamkan yang halal. Menurut Undang-undang no.13 tahun 2003 tentang ketenaga kerjaan penentuan upah di desa Tanon kecamatan Papar kabupaten kediri ini jauh dari ketentuan. Dimana dalam ketentuan tersebut imbalan dinyatakan dalam bentuk uang, sementara di desa Tanon pengupahannya tidak berbentuk uang. Namun dalam Undang-undang tersebut tidak ada aturan yang memperbolehkan ataupun yang melarang adanya pengupahan dalam bentuk selain uang. Jadi sejauh ini ketentuan pengupahan dalam desa Tanon tidaklah termasuk kategori dalam melanggar Undang-undang.¹¹ Persamaan dari skripsi ini ialah dari upahnya yang tidak berbentuk uang. Namun terdapat perbedaan antara skripsi ini dengan skripsi yang akan ditulis, yaitu dari akadnya, yang mana skripsi ini menggunakan analisis al-'Urf dan undang-undang no.13 tahun 2003, dan ini sangat berbeda.

3. Skripsi yang ditulis oleh Riyadus Shalikhah yang berjudul "Analisis Hukum Islam Terhadap Sewa Tanah Pertanian Dengan Pembayaran Uang dan Barang" (Studi Kasus di Desa Klotok Kecamatan Plumpang Kabupaten Tuban), ditulis pada tahun 2015. Kesimpulannya bahwa praktek sewa tanah pertanian dengan pembayaran uang dan barang di desa Klotok kecamatan Plumpang kabupaten Tuban diperbolehkan dalam islam, karena akadnya telah memenuhi rukun dan syarat sah *ijārah*. Meski pembayarannya mengalami perubahan, namun tidak bertentangan dengan

¹¹ Eva Sastri Rahayu, "Analisis *Al-'Urf* dan Undang-undang no.30 Tahun 2003 Terhadap Upah Giling Padi yang Tidak Berbentuk Uang di desa Tanon Kecamatan Papar Kabupaten Kediri" (Skripsi--UIN Sunan Ampel, Surabaya, 2014), 97-98.

I. Sistematika Pembahasan

Penulisan skripsi ini disusun secara sistematis agar mempermudah pembahasan dalam penelitian ini, sistematika pembahasannya sebagai berikut:

Bab pertama ialah pendahuluan berisi tentang pokok-pokok pikiran atau landasan permasalahan yang melatar belakangi penulisan proposal ini, sehingga memunculkan gambaran isi tulisan yang terkumpul dalam konteks penelitian, identifikasi masalah, pembatasan masalah, Rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian dan sistematika pembahasan.

Bab kedua adalah merupakan konsep akad *ijārah* (sewa-menyewa) dalam hukum Islam yang terdiri dari pengertian sewa-menyewa, dasar hukum sewa-menyewa, hukum sewa-menyewa, rukun, syarat sewa-menyewa, bentuk-bentuk sewa-menyewa yang dilarang, dan berakhirnya sewa-menyewa.

Bab ketiga berisikan tentang praktik sewa diesel antara pemilik dan petani, yang berisikan tentang gambaran umum lokasi penelitian, sistematika praktik sistem sewa diesel antara pemilik dengan petani di desa Bulakrejo, kecamatan Balerejo kabupaten Madiun disertai dengan pengertiannya.

Bab keempat berisikan tentang Analisis hukum Islam terhadap praktik sistem sewa diesel antara pemilik dengan petani didesa bulakrejo, kecamatan balerejo kabupaten madiun, yang meliputi mengenai sistem

